

ASFIXIA MECÁNICA: SIGNO DE AMUSSAT

Mechanical asphyxiation: amussat sign

Darwin A. Pineda Montalva¹, Bertha C. Beltrán Matute², Sandra R. Cerna Cardona³

Signo de Amussat



Signo de Amussat: signo vascular que produce desgarro transversal de la túnica íntima en la arteria carótida primitiva, ⁽¹⁾ encontrado en la disección del cuello practicada al cadáver.

Masculino desconocido de 20-25 años, encontrado sin vida en colonia de Comayagüela dentro de saco de nylon, con lazo alrededor del cuello, atado de manos y pies hacia atrás. Su causa de muerte fue asfixia por estrangulación, los hallazgos en la autopsia fueron: un surco blando, horizontal de bordes dérmicos por debajo del cartílago tiroides, congestión ocular, visceral,

cianosis ungueal y peribucal. Durante la disección de cuello, se encontró contusión de los músculos, Signo de Amussat. El signo de Amussat es un signo característico de las asfixias mecánicas producidas por la compresión del cuello mediante una cuerda que lo rodea. La prevalencia del signo de Amussat oscila según las series entre el 61% hasta el 5% de algunos estudios.⁽²⁾

BIBLIOGRAFÍA

1. Vargas Alvarado E. Medicina Legal. 5a ed. México: Trillas; 2014.
2. Ruiz PE. Valoración médico legal de las asfixias, estudio especial de las ahorcaduras. [Tesis en internet]. Valencia: Universidad de Valencia; 2015. [Consultado el 13 de octubre del 2017]. Disponible en: <http://roderic.uv.es/bitstream/handle/10550/50525/TESIS%20PALOMA%20HEVIA%20RODERIC.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

¹ Médico autopsiante Dirección de Medicina Forense y Universidad Nacional Autónoma de Honduras

² Médico General

³ Médico Pediatra

Autor Corresponsal: Darwin A. Pineda Montalvan.
Correo daalpm@hotmail.com